ÉGLISE DE LIÈGE DIMANCHE N°27 11 août 2019

EN BREF

LAC DE BUTGENBACH Marche biblique

Depuis une dizaine d'années, un groupe de chrétiens organise au mois d'août une promenade méditative dans la nature autour du lac de Butgenbach, avec temps de silence, de réflexion et de partage. Cette année, elle aura lieu le 14 août de 9h30 à 16h. Le thème sera: "Il est ressuscité, il n'est pas ici" (Mc 16, 6b). Le parcours ne dépasse pas les 7/8 km, vu que les participants sont pour la plupart du troisième âge. La journée se termine habituellement par le verre de l'amitié dans un café des environs. Le groupe sera accompagné par l'abbé Karl-Heinz Calles.

Inscription jusqu'au 10 août auprès de Margot Piel à Eupen (margot.piel@ belgacom.net) ou Karin Küpper à Rocherath (k.kuepper@hotmail.com).

DE BANNEUX À BEAURAING Pélé Maranatha

Du vendredi 16 au mercredi 21 août, la Communauté Maranatha invite au 36e pèlerinage entre Banneux et Beauraing sur le thème "Heureux, vous, les pauvres..." Un pèlerinage de 120 kilomètres de marche, de prière et d'écoute de la bonne Parole avec Notre-Dame, pour tous et pour tous les âges!

Inscriptions et informations sur le site www.maranatha.be ou sur facebook. com/pelebb.

FOYER DE CHARITÉ SPA Retraite biblique de six jours

Du mardi 26 août au dimanche 1er septembre, le Foyer de Charité de Spa-Nivezé (Avenue Peltzer de Clermont 7) propose une retraite biblique en silence avec possibilité d'accompagnement personnel sous le thème "Pas d'autre signe que le signe de Jonas!", avec le Père Pierre Mourlon Beernaert, jésuite namurois.

Informations et inscriptions: tél. 087/79.30.90 - foyerspa@gmx.net http://www.foyerspa.be.

SANCTUAIRE DE BANNEUX Divine Liturgie orthodoxe

Le 15 août 2019 à 10h30 à la chapelle orthodoxe de la Mère de Dieu de toute Protection (Rue de l'Esplanade 57 - Bâtiment 10), dans le cadre de la fête de la Dormition de la Mère de Dieu, le père Guy Fontaine célébrera une Divine Liturgie.

Pour plus de renseignements, téléphonez au 0475/47.74.01 ou envoyez un mail à pereguy. fontaine@gmail.com.

SEPTENNALES DE HUY

La Neuvaine scandée par les Béatitudes

Au cœur de la grande fête, neuf jours marqués de processions, de méditations, de recueillement. Au cœur, la Vierge de la Sarte tant admirée et aimée par les Hutois et la venue de Mgr Jean-Pierre Delville le 15 août.



râce à une tradition devenue un élé-Ument majeur de l'identité sociale de tous les Hutois, les Septennales - et la Neuvaine du 10 au 19 août - constituent une fête fédératrice au-delà des clivages sociaux, religieux et politiques. L'abbé Michel Teheux, créateur et organisateur, explique le comment et le pourquoi de ces activités cultuelles et culturelles qui se préparent trois ans à l'avance.

Quelle est l'origine de ces fêtes?

Au XVIIe siècle, espérant mettre fin à une grande sécheresse, les Hutois descendirent la statue miraculeuse de la Sarte de sa colline vers la Collégiale pour une invocation de neuf jours, promettant d'organiser des fêtes tous les sept ans si la Vierge mettait fin à cette catastrophe. Le jour de la remontée sur le Sart, la pluie tomba.

Traditionnellement, le samedi avant le 15 août, la Vierge descend de la Sarte

portée par les Sartois, les Hutois attendant en bas du Chemin des Chapelles. Elle est portée en procession à travers la ville vers la Collégiale. Commence alors une Neuvaine prêchée lors de la messe du soir par les Dominicains. Chaque jour innovation depuis sept ans – la statue de Notre Dame quitte la Collégiale après la prière du début du jour pour "visiter" les quartiers de la ville. Elle rejoint la Collégiale pour les vêpres et la messe du soir. Une procession aux flambeaux la reconduit à la Sarte le dernier soir, le dimanche après la messe de la Neuvaine.

Quel est le fil rouge de cette Neuvaine?

Cette année, placée sous le signe de l'espérance, déclinant le slogan "Huy nous pouvons!", la Neuvaine méditera les Béatitudes. Objet d'une belle vénération, la Vierge reste au centre de l'Année, répondant, comme le dit un très vieux texte concernant les fêtes, à sa vocation de "rendre mitoyens la terre et le ciel". L'attachement des Hutois en fait "Notre Dame". Au cœur de cette Neuvaine, la Fête du 15 août célèbre l'Assomption par une messe pontificale présidée par notre évêque, Mgr Jean-Pierre Delville. L'après-midi un cortège traverse la ville. Il évoque son histoire et met en exergue "les gens de Huy", la cité aujourd'hui, les traditions religieuses et un hommage à la Vierge avec la statue miraculeuse.

Quel premier bilan des Septennales?

Les Fêtes conjuguent manifestations religieuses, événements artistiques, réflexion et rencontres populaires. Les premiers événements ont connu un très beau succès. Les collaborations, avec le Centre culturel notamment, sont remarquables et prometteuses d'avenir. Celles avec la Ville permettent de mener à bien nos projets communs. Comme président de l'asbl, il me plait de souligner l'engagement de nombreux bénévoles, mobilisés pour que ce soit "La Belle Fête".



15 AOÛT EN OUTREMEUSE

Pour les amoureux... de la Vierge!

e puits de pékèt qui ne tarira pas pendant plusieurs jours lors des fêtes du 15 août en Outremeuse ne doit pas faire oublier d'autres puits – spirituels, ceux-là – auprès desquels des milliers de personnes viennent s'abreuver, des puits aux multiples margelles, des puits qui comblent une soif invisible, mais bien réelle.

• Premier "puits" la veille du 15 août: le mercredi à 20h30 en l'église Saint-Nicolas, le passage du "Bouquet". Réminiscence de "l'arbre de mai", la sortie du Bouquet marque le point de départ des festivités du 15 août. Celui de la République Libre d'Outre-Meuse, datant de 1776, mesure près de 7 m, pèse plus de 50 kg et est garni de 3000 fleurs de soie...Accompagnés d'une



fanfare, les membres du Royal Bouquet d'Outre-Meuse veulent rendre hommage à "leur" Vierge d'Outremeuse et recevoir sa bénédiction.

- Deuxième "puits" dans la matinée du 15 août: le "puits" le mieux connu du grand public, la messe en plein air, avec homélie en wallon, précédée et suivie de la procession avec la fameuse "Vierge Noire", "Notre-Dame d'Outremeuse, porte du ciel" (un vocable qui est tout un programme!). La messe aura lieu à 10h au Pont Saint-Nicolas (près du monument Tchantchès) et sera présidée par notre vicaire général, l'abbé Alphonse Borras. Elle sera retransmise en direct sur RCF (93.8 FM).
- Troisième "puits", dans l'après-midi: de 12h à 18h, l'église Saint-Nicolas reste ouverte pour tous ceux et celles qui veulent vénérer la Vierge Marie, l'implorer, la remercier, lui confier un secret, goûter un peu de silence dans le brouhaha de la fête... Une équipe de prêtres et de laïcs sera à votre disposition et vous proposera des temps de prière, de chant et de silence.
- Quatrième et dernier "puits" de la journée: à 18h, la bénédiction des amoureux et des familles. À travers un pain béni et partagé, goûter à la beauté et à la vérité de la parole du poète, à la beauté et à la vérité de la Parole de Dieu: Que serais-je sans toi qui vins à ma rencontre? Que serais-je sans toi qu'un cœur au bois dormant, que cette heure arrêtée au cadran de la montre? Que serais-je sans toi que ce balbutiement? Venez et voyez! Venez et buvez!